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Один за другим- идут лесовозы, груженные лесом, на нижний склад леспромхоза. В этой колонне и «ЗИЛ-131» Василия Петровича Клешни- на. Двадцать первый год он в леспромхозе. Все это время возит «зеленое золото». В. П . Клешнин— шофер высокого класса.Фото В. Крючкова.
С Е М Е Н  А М -  

ВНИМАНИЕ И ЗАБОИПостановление пленума Тоншаевского РК КПСС 
о созыве о ч е р е д н о й  XXIII р а й о н н о й  

отчетно-выборной партийной конференции
Пленум райкома К П С С  постановляет: 
1. Утвердить постановление бюро РК 

К П С С  от 19 ноября 1973 года «О созыве 
очередной ХХ111 районной отчетно - вы
борной партийной конференции 19 декабря 1973 года с повесткой дня:

Отчет районного комитета К П С С ; 
Отчет ревизионной комиссии районной 

партийной организации;
Выборы райкома К П С С  и ревизионной 

комиссии;

Выборы делегатов на X X II областную 
партийную конференцию.

2. Установить норму представительст
ва на ХХ111 районную отчетно-выборную 
партийную конференцию —один делегат 
от пяти членов К П С С .

3. Делегатов на X X I11 районную от
четно-выборную партийную конферен
цию избрать согласно Уставу К П С С  за
крытым (тайным) голосованием на пар
тийных собраниях.

Пленум районного комитета К П С С20 ноября состоялся X V  пленум районного комитета К П С С . С  докладом «О работе партийных организаций колхозов, совхозов и районного объединения .«Сельхозтехника» по комплексной механизации, концентрации и специализации животноводства» выступил первый секретарь Р К  К П С С  Н. П. Воробьев.В прениях по докладу приняли участие председатель колхоза «Малока- менский» А. Ф. Козырев, секретарь первичной партийной организации колхоза имени Кирова А. Д . 
Кузнецов, доярка колхоза .«Коммунар» А. Н.

Долгих, начальник управления сельского хозяйства В. И. Зубов, управляющий районным объединением «Сельхозтехника» В. Н. Горячев, директор совхоза «Пи- жемский» В. П. Попла- 
ухин, директор совхоза «Вякшенерский» А. В. 
Гарев, главный технолог проектного института Горьковоблмежк о л х о з- проект Л. М. Бочкарев, главный инженер этого института В. В. Нечепо- 
ренко, управляющий Ш а ху неким районным объединением «Сельхозтехника» А. И. Дорофеев.По обсужденному вопросу пленум принял постановление.

По второму вопросу «О созыве X X I I I  районной отчетно - выборной партийной конференции» пленум принял постановление.Пленум рассмотрел организационный вопрос. Вторым секретарем Р К  К П С С  и членом бюро Р К  К П С С  избран Ф. И. Та
расов. х х х  Тарасов Федор Иванович родился в 1941 году, член К П С С  с 1965 года, имеет высшее образование (закончил юридический институт в 1971 году). С декабря 1970 года работал председателем Тоншаевского районного народного суда.

Янлняя вахта животноводов

НА НАШЕЙ ФЕРМЕМолочное стадо в колхозе имени Тимирязева размещено на одной ферме. На зимовку поставлено 170 коров, за которыми ведут уход девять доярок. Большинство из них опытные животноводы. Так, 0. Д. Курочкина я М. П. Вершинина проработали на ферме больше десяти лет. Эти доярки одни из лучших в колхозе. Но и другие мало в чем уступят ветеранам. Лучший надой от коровы с начала года получила 0. Д. Курочкина, она надоила по 1714 килограммов от коровы. Семь доярок с начала года получили молока больше, чем по 30 тонн каждая.У восьми доярок в группах от 19 до 22 коров. Нагрузка немалая, но у нас кроме раздачи кормов все работы на ферме механизированы.Уже больше месяца скот находится на зимнем рационе.

Сейчас мы даем коровам силоса по 15 килограммов, соломы —по 8 и концентратов—по 2. Солома скармливается только в измельченном виде.Сейчас на, ферме начались массовые отелы. Растелилось уже 43 коровы. После двадца- тидневвого возраста двадцать три теленка сданы телятницам. Падежа на ферме не наблюдается.Ежедневно по ферме надаиваем по 450— 460 килограммов молока.У нас сложились трудности с выполнением продажи молока государству. Чтобы план выполнить, надо сдать государству еще около 40 тоня молока.С наступлением морозов начнем готовить лед, для того, чтобы летом можно было охлаждать молоко.
В. С В Е Н И Н , заведующий фермой.

УЧЕБА АКТИВ А20 ноября р  райкоме К П С С  состоялись занятия теоретического семинара руководящих работников и секретарей партийных организаций района.Лекцию на тему «М ирное сосуществование и борьба против бурж уазной и ревизионистской идеологии» прочитал старший преподаватель Горьковской Высшей партийной школы М . И . Зимин.Стажер Горьковской Высшей партийной школы Ю . В. Кисло® выступил по теме « X X IV  съезд К П С С  об изменениях в социальной классовой структуре советского общества, отношениях города и деревни. Ведущая роль рабочего класса в условиях развитого социализма».
В. К У Д Р Я В Ц Е В .

Издавна у крестьян семена яровых зерновых культур были предметом особых забот, потому что суровая природа часто оставляла земледельцев без посевного материала, без надежд на будущий урожай.И в настоящее время проблема заготовки хороших семян для агрономов колхозов и совхозов района остается далеко не решенной. Особенно трудно заготовить семена, отвечающие требованиям посевного стандарта, в дож дливую, прохладную погоду конца лета, при недостатке сушильного - хозяйства и рабочих рук, крытых токов и зерноскладов.Очень трудным для за готовки семян стал текущий год. Сначала два месяца засухи, а затем поч- тиежедневные дожди сделали семенные участки неоднородными по степени созревания растений, и к мамейту уборки рядом с совершенно спелыми колосьями стояли стебли с проросшими во время "дождей зелеными колосками.Пасмурная погода не позволила вести раздельную уборку, чтобы подсушить скошенную массу в валках. Уборку семенных участков пришлось вести прямым комбайни- рованием. Н а тока семена поступали с очень высокой влажностью. Чтобы их сохранить, пришлось сушить неоднократно на зерносушилках. И  все же, несмотря ни на какие трудности, все хозяйства района, за исключением совхоза «Ошминский», полностью засыпали семена под весь яровой клин. Всего было засыпано 1602 тонны.Как и ожидалось, после проверки йх в контрольно -семенной инспекций значительная часть семян оказалась некондиционной по влажности, всхожести и засоренности. По данным на ^ н о ября 585 тонн имеют пониженную всхожесть, 336 тонн еще засорены семенами сорных растений. Особенно неудовлетво

рительное положение с семенами яровых зерновых культур сложилось в совхозе , «Ошминский», колхозах «Коммунар», имени Кйрова, «Малока- менский». Так, в совхозе «Ошминский» для весеннего сева требуется 267 тонн семян, а на 15 ноября их в совхозе было всего 9 тонн. 90 тонн семян вообще не хватает, а остальные не пригодны к севу по чистоте и всхожести.Н а ту же дату колхозы «Малокаменский» и«Красная нива» вообще не имеют ни одного килограмма кондиционных, то есть годных для сева семян яровых зерновых культур. Только 11 процентов годных семян яровых в колхозе «Коммунар». За последние годы это хозяйство резко ослабило работу по семеноводству всех сельскохозяйственных культур, несмотря на большие запросы по завозу новых сортов из других районов страны.Чтобы поправить п оло-. жение, колхозам «Коммунар», «Путь Ленина», имени Кирова, имени Свердлова, «Малокаменский» и другим в ближайшее время необходимо закупить за пределами района десятки тонн семян овса, ячменя, гороха и заменить ими некондиционные по всхожести семена своего урожая. Т а кие задачи стоят и перед совхозами «Ошминский» и «Прогресс».Остальные семена во всех колхозах и совхозах района не позднее 15 декабря должны быть очищены от сорняков, откалиброваны и просушены. Агрономы хозяйств должны организовать высокопроизводительное использование зерноочистительных машин и сушилок, не забывая о м атериальной заинтересованности работников. Только хорошей заботой о семенах в эти зимние дни можно заложить прочную основу для получения высокого урожая яровых культур в четвертом году пятилетки.
В. М А Р А Е В , главный агроном сельхозупр авления.
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КОНЦЕНТРАЦИЯ И СП ЕЦ И А Л И ЗА Ц И Я -
Из доклада первого секретаря РК КПСС Н. П. ВоробьеваПосле краткого вступления о роли и необходимости высокой механизации животноводческих фер!М докладчик перешел к хара-- ктеристине положения в этом вопросе в настоящее время.По данным сельхозуправления в колхозах и совхозах сейчас насчитывается 117 животноводческих помещений, в которых размещается 11 тысяч голов крупного рогатого скота, в том числе 4500 коров, 4500 голов свиней, 4500 овец, 6000 голов птицы и 500 лошадей. По отчетам 13 помещений; комплексно механизировано.Возьмем для примера коровник в колхозе «Путь Ленина», пущенный в эксплуатацию в 1971 г., и посмотрим, что это за комплексная механизация. Здесь механизировано поение и доение коров, раздача кормов и удаление навоза. Все эти механизмы работают только во дворе; облегчая труд животноводов, но, к сожалению, не повышают производительности труда, так как они требуют большого количества обслуживающего персонала.Всего на этой ферме занято 12 человек, не считая рабочих, занимающихся подвозкой грубых и сочных кормов и другими транспортными работами. В среднем на одного занятого работника на ферме приходится 16 коров или столько же, сколько по существующим нормам приходится коров на доярку при ручном обслуживании. К тому же на этой ферме нельзя организовать двухсменную работу доярок.Главная причина, мешающая внедрению на фермах комплексной механизации всех производственных процессов, состоит в том, что Арзамасский проектный институт, который в основном ведет проектирование животноводческих помещений для колхозов и совхозов района, не квалифицированно решает вопросы механизации ферм. Например, смонтированные в коровнике колхоза «Путь Ленина» доильные установки типа «Волга» выдаивают молоко в ведра и на этом вся механизация заканчивается. А  дальше доярка вынуждена ведра нести в молочную, замерять молоко, перелить его во фляги, отнести фляги в другое помещение и поставить в охладительную ванну (в летний период в нее надо принести льда), а потом охлаж денное молоко перенести в автомашину для отправки на молокозавод.То же самое происходит и с навозом. Транспортеры убираютего со двора и сбрасывают в накопитель, а оттуда другим транспортером он подается в тракторную тележку и отвозится к месту складирования. Хорошо это делать летом. А  зимой выкидной транспортер и тележка с навозом замерзают, снегом заносит накопитель. Навоз разбрасывается по большой территории. И за зиму выводится из строя несколько тракторных тележек.Теперь о раздаче кормов. У с тановленные на этом дворе транспортеры ТВК-80 выполняют одну операцию: раздают по кормушкам грубые и сочные корма. А  как доставить корма к тран

спортеру—тут начинается творчество.В коровниках нет комплексных машин по приготовлению грубых кормов, не проектируется строительство силосных и сенажных башен или траншей с учетом механизации подачи кормов в кормоцех.А  как механизировать раздачу кон центр и ров энных кормов? А куда поставить в этом коровнике коров для отела, и где разместить новорожденных телят? II это все в так называемом комплексно- механизированном коровнике. Всего этого нет в проекте. А  раз нет в проекте, то областное о бъе д ин ен ие « С ел ьхозтехни к а »не планирует поставку соответствующих машин и механизмов, а раз нет машин, то районное объединение «Сельхозтехника» их не устанавливает. А  в отчете, к нашему сожалению, появляются комплексно - механизированные коровники, которые пока не похожи не только на ,  комплексномеханизированные, но их нельзя назвать даже механизированными.Вся эта полукомплексная механизация приводит к удорожанию продукции. За прошлый год себестоимость 1 кг молока в колхозе «Путь Ленина» составила 22,1 коп, а цена реализации— 20 коп. В структуре себестоимости оплата труда составляет 33 процента и амортизация— 12 процентов, то есть почти половину себестоимости молока. И это только потому, что во вновь построенных помещениях установлено много оборудования, технологические процессы не отработаны и на обслуживание размещенного поголовья требуется значительное количество ручного труда.Отставание механизации от требований дня приводит к потере интереса людей к сельскохозяйственному труду, а главное на фермы не идет молодежь. Н а пример, на молочной ферме колхоза «Путь Ленина» всем 8 дояркам за сорок лет.Как ж е'работаю т установленные на фермах механизмы? По состоянию на 1 ноября текущего года из 40 доильных установок работают только 32. Кормораздаточные транспортеры установлены в 16 помещениях, а работают только в 5, не оборудовано ни одной душевой комнаты, систематически не работает вентиляция. На ряде ферм кормовые транспортеры не работают.Докладчик вскрыл причины такого положения. Главная — плохое технологическое обслуживан и е  ферм и нежелание некоторых "организаций и лиц создавать его. А  необходимость такой службы очевидна.Самым узким местом во всех вопросах механизации является организация приготовления кормов на фермах колхозов и совхозов. Мы здесь сталкиваемся с косностью, консерватизмом, нежеланием руководителей и секретарей партийных организаций по - настоящему заниматься увеличением производства продуктов животноводства. Вторая и третья сессии райсовета рассматривали один и тот же вопрос «О подго

товке к зимовке скота в колхозах и совхозах района». Вторая ^сессия приняла хорошее решение, в котором были определены конкретные задачи по подготовке, к зимовке скота, названы ответе1.- , венные товарищи за организацию этих работ. Но как показала третья сессия, проходившая 2 ноября текущего года, хорошее решение осталось на бумаге. За 2 месяца, прошедшие после второй сессии, почти ничего не было сделано. vКак выясняется, некоторые руководители хозяйств недрбросо- вестно отнеслись к выполнению принятого решения, отдельные руководители якобы и не знали о нем, а работники исполкома райсовета, в частности, управления сельского - хозяйства ожидали, что решение будет выполнено без их вмешательства, без их организаторской работы. В этом направлении очень слабо работают партийные организации некоторых колхозов и совхозов.Возьмем для примера партийную организацию колхоза «Мало- каменский». В ней находится на учете 32 коммуниста или это составляет 12 процентов всех трудоспособных, работающих в хозяйстве. Это большая сила. О д нако вопросы механизации трудоемких процессов в животноводстве она решает плохо. Такие вопросы на партийных собраниях в этом году не рассматривались, ничего не сделано и по организации приготовления кормов. Резка грубых кормов, их запаривание или кальцинирование не организовано, хвойная и сенная мука не приготовляются, искусственное молоко не готовится. В летний период охлаждение молока не было организовано. Слабо осуществляется контроль за работой птицефермы. Напраш ивается вывод, что руководители этого колхоза А . Ф. Козырев и В. П. Яровиков устранились от руководства животноводством. Они редкие гости на фермах, и не случайно колхоз «Малокаменский» значительно отстает по производству и продаже государству продуктов животноводства.М ало уделяется внимания ж ивотноводству в партийных организациях совхоза «Вякшенер- ский», колхозов «Колос» и имени Свердлова.У  наших руководителей еще до сих пор не выработалась потребность начинать свой рабочий день с посещения фермы, общения с животноводами, оперативного решения многих вопросов, возникающих на фермах. Только, пож алуй, этим можно объяснить, что на ряде ферм процветает бесхозяйственность, скот и помещения грязные, нарушается распорядок дня, рационы кормления скота, допускается большой отход молодняка,- не уделяется должного внимания животноводам и их быту. И совсем не случайно мы занимаем последнее место в области по надоям молока. Очень низок надой молока.был в октябре: всего 95 кг или по 3 кг в сутки от коровы. Положение не улучшается и в ноябре месяце.Н . П. Воробьев заострил внимание присутствующих на необ

ходимости скорейшего внедрения на фермах правильного приготовления кормов и пополнения запасов грубых и концентрированных кормов.Осуществление всех насущных задач в животноводстве, не освобождает нас от решения главной задачи в этой отрасли, а именно комплексной механизации всех процессов в самом широком смысле этого слова.Здесь мы должны учитывать три положения. Первое— что делать с построенными помещениями, которые числятся комплексно- механизированными, второе— как поступить с нетиповыми, приспособленными помещениями, и третье —какую позицию нам занимать при новом строительстве животноводческих помещений.По отчетным данным в последнее время в колхозах и совхозах района вновь построено 8 коровников, 5 телятников, 4 свинарника и один птичник в колхозе «М алокаменский». В каком состоянии они находятся по уровню механизации, выше было показано на примере коровника колхоза «Путь Ленина». Возникает вопрос, что же с ними делать в дальнейшем. Оставлять как они есть мы не можем. Остается один выход— реконструировать. Это нам надо проводить и начинать с составления проектов по реконструкции. При этом надо везде предусмотреть пристройки для профилакториев и телятников, механизированные кормоцехи с траншеями для хранения сенажа и силоса и площадками для грубых кормов. Все машины и механизмы должны быть связаны в единый технологический процесс с таким расчетом, чтобы значительно повысить производительность труда, максимально облегчить труд животноводов и создать им необходимые бытовые условия, произвести благоустройство территории.Исполнение работ по реконструкции целесообразно поручить межколхозной строительной организации и районному объединению «Сельхозтехника». Работу по реконструкции надо нам провести в течение двух-трех лет.Труднее будет обстоять дело с так называемыми нетиповыми помещениями, выстроенными много лет назад. Таких помещений у нас в настоящее время насчитывается очень много. В них размещено 1000 коров, 1500 свиней, 7600 голов крупного рогатого скота и все овцы. Эти помещения нам нужны будут еще длительное время и нет возможности от них отказываться. Видимо, и здесь будет целесообразно приспособить некоторую механизацию — оборудовать автопоение, механизировать уборку навоза и хотя бы частично решить вопросы механизации кормоприготов- ления и раздачи кормов.Наверное, наш главный недостаток состоит в том, что мы до сих пор продолжаем строить по-- мещения по устаревшим проектам. У  нас, к сожалению, строятся без учета механизации не только животноводческие помещения, но и зерносклады, картофелехранилища, крытые тока и другие
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■> ПУТЬ К П О Д Ъ Е М У  Ж И В ОТНОВОД СТВ Аобъекты. Мы не можем мириться с таким положением. Видимо, соответствующим специалиста мрайисполкома и других организаций надо разумно все планировать на несколько лет вперед и добиваться проектирования и строительства всех объектов только с у,четом максимальной механизации. Другого пути у нас нет.В сельском хозяйстве нашей страны, как и в других отраслях народного хозяйства, наблюдается тенденция и специализации и концентрации производства, то есть созданию промышленных комплексов по откорму скота, выращиванию телят, производству поросят. Суть этого новшества состоит в том, что в пределах одного административного района создается межхозяйетвениое объединение, работающее под руководством совета и строящее свои отношения с колхозами и совхозами на договорных началах.Обком К П С С  рекомендовал рассмотреть эти предложения в каждом районе и свои предложения внести на рассмотрение в соответствующие областные организации. Специалисты управления сельского хозяйства несколько месяцев изучали данные вопросы и выработали некоторые предложения.В районе предлагается органи

зовать один комплекс по откорму крупного рогатого скота, один комплекс по выращиванию телок, один комплекс по производству поросят, один или два комплекса по откорму свиней и сосредоточить все поголовье овец в ’одном месте. Птица у нас уже сосредоточена в колхозе «Малокаменс- кий». Таким образом,- в районе должно быть организовано били 7 комплексов. Размер каждого комплекса будет определяться объемом производства животноводческой продукции в районе. Например, комплекс по откорму крупного рогатого скота должен ежегодно давать 5—6 тысяч голов откормленного скота. Комплекс по производству поросят должен давать 10— 12 тысяч голов ежегодно. Все пять тысяч овец должны быть сосредоточены в одном месте. Откорм поросят должен быть сосредоточен в1— 2 местах, в зависимости от наличия кормов. Комплекс по выращиванию телок для воспроизводства должен давать 1000 голов ежегодно.Здесь возникает , очень много вопросов, где какой комплекс разместить, как будет обстоять дело с кормами, взаимоотношение с хозяйствами, на какие средства строить, с чего начать в первую очередь. Решение этих вопросов затронет очень многие со-

» Nанальные вопросы, так как надо будет просмотреть размер хозяйств, какие населенные пункты должны получить развитие, то есть затрагивается районная планировка.Вместе с производственным комплексом должен быть воздвигнут жилой городок со всеми социально- культурными учреждениями, то есть должно произойти коренное изменение всего современного уклада сельской жизни. Это сложная задача, требующая детального учета всех экономических и социальных показателей, а также материальных и денежных затрат. Но, видимо, пришло время эту работу начинать. Исходя из имеющейся практики, видимо, целесообразно начинать эту работу с создания комплекса по откорму крупного рогатого скота. Н а этот счет мы уже имеем правительственные постановления. Видимо, и начинать создание комплексов нам необходимо с откорма крупного рогатого скота на базе Пижемекого откормочного совхоза. Не терпит отлагательства также начало создания" комплекса по " выращиванию телок для воспроизводства.Безусловно, комплексы должны быть построены на уровне современных требований с максималь

ной механизацией й автоматизацией производства.Как же быть с производством молока? Эта отрасль пока менее всего поддается концентрации, поэтому предполагается в настоящее время сохранить поголовье коров во всех хозяйствах, но максимально их сконцентрировать внутри хозяйства, построить или реконструировать существующие коровники с полной комплексной механизацией и долголетними культурными пастбищами.Докладчик остановился на допросах строительства животноводческих помещений в колхозах «Колос», «Красная нива», в совхозе «Вякшенерский». Их сдача в эксплуатацию задерживается из-за малости работ, но ни руководители хозяйств, ни «Сельхозтехники», ни межколхозстроя не принимают действенных мер. Сдачу объектов сдерживает также Уренская П М К  треста «Сель- электрострой».Указано на необходимость увеличения продуктивности животноводства, на улучшение кормления скота,_ на обязательное выполнение планов по выходному поголовью скота на 1 января 1974 года.__ После доклада началось его обсуждение.
Из выступлений в прениях

Слово предоставляется председателю 
колхоза «Малокаменский» А. Ф. Козы
реву.

Правильно нас критиковали в докла
де,— сказал он, — Мы действительно в 
подготовке к зимовке скота допустили 
большие промахи. Сейчас положение 
дел исправляем. Крупный рогатый скот 
размещен весь по нашим условиям 
нормально. Ремонтируем животновод
ческие помещения, наводим порядок 
на фермах. На птичнике произвели ко
ренные изменения: старое поголовье 
кур ликвидировали, навели там чистоту, 
теперь размещаем молодое поголовье 
кур. Решаем вопросы с приобретением 
недостающего количества грубых кор
мов и концентратов. Думаем, что зи
мовка скота на наших фермах при уче
те всех последних изменений должна 
пройти организованнее, чем в прошлом 
году.

Наше хозяйство большое, животно
водческие фермы разбросаны по де
ревням. В докладе поставлено верное 
направление на концентрацию живот
новодства, на строительство новых по
мещений и реконструкцию старых с 
применением максимальной механиза
ции. Труд животноводов надо облег
чать. Иначе на фермы люди не идут 
работать, ссылаясь на непомерно тяже
лый труд. Сейчас же надо думать и о 
строительстве комплексов. Жизнь заста
вит нас делать это. Став на такой путь, 
мы коренным образом сможем улуч
шить все наше животноводство.

На обсуждение вынесен важный жиз
ненный вопрос,— начал свое выступле
ние секретарь первичной партийной ор
ганизации колхоза имени Кирова А. Д. 
Кузнецов.— Посмотрите, какова механи
зация на фермах. Ведь у нас там ни
чего не решается без ручного труда. 
Сложишь все, подытожишь и получает
ся, что в животноводство вкладывается 
70 процентов ручного труда. Это удоро
жает выходящую продукцию, это отби
вает у людей желание трудиться. А как 
работает механизация? Плохо. Часты 
поломки, простои механизмов. Чтобы 
избежать этого, необходим надежный 
технический контроль и обслуживание 
всего оборудования. Надо создавать 
такую службу немедленно. Пусть это 
будет в «Сельхозтехнике» отдельный от 
бригады Н. А. Шабалина коллектив. 
Бригада тов. Шабалина пусть занимает

ся монтажом оборудования, а вновь 
созданный коллектив пусть занимается 
техническим обслуживанием механиз
мов на фермах. Работники в нем дол
жны быть квалифицированными.

Наши животноводы много страдают 
от всякого рода недоделок на фермах. 
Действительно, есть коровник, но у не
го нет никаких подсобных типовых по

мещений. Вот и получается, что ново
рожденных телят девать некуда, прихо
дится держать их вместе с коровами. 
Нет хороших кормоприготовительных 
цехов. Время, давно время все это учи
тывать в проектах и все это строить.

Жизнь перед нами выдвигает требо
вания о строительстве комплексов. Воп
рос этот сегодня поставлен на обсуж
дение своевременно. Надо его решать 
положительно и вести работу в этом на
правлении.

На трибуне начальник районного уп
равления сельского хозяйства В. И. Зу
бов. Вначале он ответил на критику, ко
торая была высказана в адрес специа
листов райсельхозуправления. Далее он 
сказал:

— Наши комплексно- механизирован
ные фермы — одно название. Сколько 
их есть, все они работают по-разному. 
На них применяется много ручного 
труда. Наши фермы надо реконструи
ровать, и этим нужно заниматься безот
лагательно, но реконструкция потребу
ет изменения всей технологии работ. 
Конечно же, необходимо вести концент
рацию поголовья скота, больше изу
чать новое строительство в животновод
стве.

Приходится отмечать, что вся механи
зация, имеющаяся на фермах, никак не 
повышает производительности труда в 
животноводстве. Здесь причин много. 
Основная — плохое техническое обслу
живание механизмов. В колхозах и сов
хозах оборудование на фермах ремон
тируют трактористы. Только лишь ре
монтируют, а ухода за оборудованием 
не осуществляется. Нужно за всей ме
ханизацией вести надлежащий уход и 
осуществлять постоянный контроль за 
ее эксплуатацией. Все это может сде
лать только квалифицированный работ
ник, специально подготовленный для 
фермы.

Возьмем такой факт. На фермах ра
ботают доильные установки, но везде 
они работают по-разному: имеют раз

ное количество пульсаций. А ведь эго 
величина строго постоянная. Механиза
тор, работающий, скажем, с трактора
ми, и не знает этой особенности, конеч
но, и наладить он этого не сможет.

Техническое обслуживание животно
водческих ферм района надо вводить. 
Этим следует заниматься всем настойчи 
во, только тогда она будет налажена.

Говоря о концентрации и специализа
ции в животноводстве, надо иметь вви
ду очень важные вопросы о кадрах и 
культурных пастбищах. Все это необхо
димо решать в комплексу.

Слово для выступления попросил уп
равляющий районным объединением 
«Селиуозтехника» В. Н. Горячев.

Если проанализировать доходы кол
хозов и совхозов, — сказал он,— то мы 
увидим, что большая часть их идет все- 
же от животноводства. И в то же вре
мя животноводству мы еще уделяем 
недостаточно внимания, особенно в 
вопросах механизации. Да и почему-то 
все проекты ферм рассчитаны на ча
стичную механизацию.

Например, строят кормоцех, а в нем 
одни голые стены, ничего нет для уста
новки машин. Дверные проемы устано
влены такие, что в них не проходит ни 
одна машина. Такие же и котельные. В 
них недостаточно места для установки 
котлов, да и котел-то установить труд
но через такие узкие дверные проемы. 
Да и пора, товарищи, отказываться от 
отопления дровами. Необходимо нахо
дить другой вид топлива, более эконо
мичный.

Сегодня мы ведем речь о налажива
нии технического обслуживания меха
низмов на фермах. Вопрос этот назрел 
давно, его нужно решать положитель
но. Надо уже сейчас на этот счет зак
лючать с «Сельхозтехникой» договоры. 
Это будет способствовать созданию та
кой бригады и приобретению запасных 
частей для механизмов ферм.

Концентрацию и специализацию в жи
вотноводстве надо проводить, но это 
делать одновременно с созданием 
культурных пастбищ. Без них проблемы 
подъема животноводства не решить.

Необходимо строить фермы и даль
ше, реконструировать старые, но вме
сте с тем надо к ним строить подъезд
ные пути. А то ведь к фермам невоз
можно подъехать.

Директор совхоза «Пижемский» В. П. 
Поплаухин сказал:

— Наше хозяйство специализируется на 
откорме скота. В этом году мы должны 
были получить 190 тонн привеса, но 
цифра остается невыполненной. Это 
происходит потому, что мы не имеем 
достаточного количества животновод
ческих помещений. Весь скот от колхо
зов и совхозов и населения района нам 
приходится принимать с ограничения
ми. Выход один —строить высокомеха
низированные животноводческие поме
щения. Совместно с этим надо решать 
вопрос о настоящем техническом об
служивании механизации ферм. Путь 
концентрации и специализации в жи
вотноводстве — верный путь к подъему 
животноводства, но делать это нужно 
продуманно, с учетом всех наших осо
бенностей.

. Директор совхоза «Вякшенерский» 
А. В. Гарев говорил о животноводстве 
хозяйства, отметил то, что много нети
повых дворов, плохо работает механи
зация, заострил внимание на необходи
мости создания бригады по техническо
му обслуживанию ферм.

Сухоовражская ферма у нас считает
ся типовой. На ней работает молодежь. 
Мы этой ферме стараемся уделять вни
мание, но не все зависит от нас. Та же 
механизация часто выходит из строя, 
простаивает. Дояркам приходится зат
рачивать ручной труд. А  это отрица
тельно сказывается на их настроении.

В прениях по докладу выступило еще 
несколько товарищей. Вот что сказал 
главный инженер проектного института 
Горьковоблмежколхозпроект В. В. Не- 
чепоренко:

— Мы побывали в совхозе «Вякшенер
ский» и видели, что там строительство 
ведется с отклонениями от проектов- 
или совсем без них. Конечно, в таких 
помещениях трудно будет применять 
комплексную механизацию. Вот идет 
разговор о том, что ведется нетиповое 
строительство, но ведь от Тоншаевских 
хозяйств нет у нас заказов на проекти
рование животноводческих помещений. 
Есть лишь три заказа на проектирова
ние хранилищ для картофеля. Этого 
мало.

Конечно, необходимо вести строи
тельство с учетом будущего, с учетом 
местных особенностей й непременно с 
учетом применения полной механиза
ции.

По обсужденному вопросу пленум 
принял соответствующее постановление.

22 ноября 1973 г. 3 Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



новинки кино
Газеты и журналы —

Подписку
завершили20 ноября завершили . подписку «а  газеты и журналы на 1974 год учителя и воспитатели О ш минской средней школы. Ими выписано 85 самых различных газет и 42 ж урнала. В новом году более 20 педагогов будут читать «Учительскую газету», 23 работника школы — «Тоншаевский колхозник», 7— «Комсомольскую правду», 4— «Неделю».Каждый учитель нашей школы в 1974 году будет иметь свой журнал: по химии, математике, русскому языку, литературе,

Активные
распространители

Больш ую  работу с подпис-

каждой семьебиологии, .истории. М ногие учителя познакомятся с новинками не только художественных, политиче- хких и бытовых ж урналов, например, «Знамя», «Здоровье», «Крестьянка», но и педагогических: таких как «Педагогика», «Семья и школа».В делом учительский коллектив Ошминской школы правел подписку полно и своевременно. А лучшими подписчиками стали Н . Р . Елькина, К. Ф. Зайцева, П . К- Б а бин, В. И . Сазыкина, Ф. С . Жуков и Н . В. Кузьминых..
В. ТРО Ф И М О В.

чинами проводит ежегодно 
почтальон Ш укш умского от
деления связи Ольга Влади
мировна Тырышкина, обс
луживаю щ ая деревни Ш у к -  
ш ум, Крутик, Радю ш ата и 
Заош минцы. Каж дая семья  
на закрепленного за нею уча
стке в будущ ем году будет- 
получать газету или журнал. 
Всего О . В . Тырышкина рас
пространила около ста эк
земпляров периодики.

У  Раисы  Витальевны Ми- 
халицыной участок неболь
шой — деревни М ахалята и 
Парфеново. Ж ители этих де
ревень подписались на 54 
издания.

Многие рабочие третьего 
отделения совхоза «Ош мин- 
ский» в 1974 году будут по
лучать гйзеты «Сельская  
ж изнь», «Тонш аевский кол
хозник», журналы «З д о 
ровье», «К рестьянка».

Л. К И С Л И Ц Ы Н А .

„ П Р И В А Л О В »
Самобытные характеры  

пореформенной России, пе
стрые картины жизни пред
ставителей разных слоев об
щ ества, сочный выразитель
ный язык романа Д . М амй- 
на-Сибиряка «Приваловские  
миллионы» привлекли вни
мание режиссера Свердлов
ской киностудии Я . Лапш и
на. Сейчас этот интересный 
фильм вышел на наши эк
раны.

Роман «Приваловские мил
лионы» — одно из крупней
ших произведений Мамина- 
Сибиряка об уральских з а 
водчиках... Удивительно пе
реплелись в Детских впечат
лениях мальчика Сереж и  
Привалова сцены дикого 
разгула, самодурства отца, 
бесконечных кутежей с раз- 
дирающим душ у днем смер
ти матери, тихой кроткой 

- женщины. Это было в дале
ком прошлом. А  сейчас нас
ледник несметного богатства 
Сергей Привалов возвращ а
ется, закончив образование, 
в родной город, чтобы всту
пить во владение своими

К комсомольской 
конференции

Называют
лучшихВосьмого декабря в райцентре состоится районная отчетно - выборная комсомольская конференция. В связи с этим в первичных комсомольских организациях района сейчас проходят собрания, на которых комсомольцы избирают делегатов. Прошло оно 16 ноября и в Ошминской средней щколе. Делегатами на конференцию были избраны: председатель Д С О  «Урожай» А . Перов, старшая вожатая Ошминской школы А . Михалицына, секретарь по работе с учащейся молодежью И .М а - радозина и председатель ревизионной комиссии Р К  В Л К С М  А . Крючкова.Н а районную конференцию кроме комсоргов избраны также комсомольцы Н . Исупов, А . Ворож цова и Н . Малышев.Н а этом же собрании девятнадцати вновь вступившим в комсомол учащимся были вручены комсомольские билеты. Первыми их получили те, кто принимал самое активное участие в общественной жизни школы.

В. С А Ф О Н О В .

К15 ноября в Ошминском Доме культуры по инициативе его директора А. Н. Голигоро- вой собрались учителя, медики, комсомольцы, председатель сельсовета Б. М. Бабин, то есть члены совета Дома культуры, чтобы составить план работы на оставшееся время 1973 года.«Работа Дома культуры,—  сказала А. Н. Голигорова,—  разнообразна по содержанию и достаточно насыщена мероприятиями. Уже 20 ноября, в Ошминском Доме культуры прочитана членом общества «Знание» лекция о международном положении, 28 ноября пройдет устный журнал «Гражданская оборона—  дело всех и каждого». 'Наиболее важные мероприятия намечены на Декабрь. Так, 5 декабря Дом культуры проведет еще один устный журнал —  «Очень правильная эта наша Советская власть», в середине декабря — тематический вечер «Твой закон, гражданин», в конце этого месяца пройдет Де-нь животноводов, а в конце декабря—  Новогодний вечер, состоится

РАБОТАЮТтакже заседание исполкома сельсовета, который отчитается о своей работе.В ноябре —  декабре двери Дома культуры будут широко открыты и для детей. Учащиеся младших, средних л старших классов школы встретят в нем два праздника: День Советской конституции и Новый год, смогут посмотреть четыре фильма.Ошминский Дом культуры организует отдых и в окрестных селах. С этой целью его концертная группа сделает выезды в совхоз «Прогресс», колхозы имени Ленина и «Красная нива».В плане работы отсутствует график занятий трех факультетов народного университета: литературного, правовых знаний и медицинского. Он в ближайшее время будет разработан.Для осуществления намеченных мероприятий работни- •ки Дома культуры сочли необходимым в последней декаде

ульт уриая ж  йен ь

ПО ПЛАНУноября—  в декабре отремонтировать баяны и печи, перенести 60 кубометров дров и организовать их колку на общественных началах.Рассмотрев предложенный план работы, члены совета детально дополнили его и единогласно приняли.
Т. В Л А Д И М И Р О В .

'Гелен иде н и е
Суббота, 24 ноября

9.30— «Мы танцуемой поем». 
10.00 — Народный художник 
С С С Р  Е. А . Кибрик. 10.30— 
«Русский "романс». 11.00— «Для 
вас, родители». 11.30— «Музы
ка сегодня». 12.15—  «Поэзия». 
Э. Межелайтис. 12.45—  «Боль
ше хороших товаров». 13.15— 
«Намус». Фильм. 14.20— Кон
церт. 15.00—  «Здоровье». 15.30 
— Мультфильмы. 16.00—  «Че
ловек, Земля, Вселенная». 
16.30— «Огни цирка». 17.15— 
Политический обозреватель 
газеты «Правда» Ю . А. Жуков 
отвечает на вопросы телезри
телей. 18.10—  «Очевидное— не
вероятное». 19.10— «По вашим 
просьбам». Концерт. 19.50-—

И. Дворецкий. «Человек со 
стороны». Фильм - спектакль. 
22.35—  Чемпионат СССР по 
боксу. Полуфинал.

Воскресенье, 25 ноября 
9.30—  «Будильник». 10.00— 

«Служу Советскому Союзу!».
11.00— «Город мастеров». 12.00 
— «Музыкальный киоск». 12.30 
— «Сельский час». 13.30—  «Ре
бята с нашего двора». Спек
такль. 14.20—  «Мать». Фильм.
16.00—  Мультфильмы. 16.30— 
«Международная панорама».'
17.00— Концерт художествен
ной самодеятельности. 17.45— 
«Девушка с характером». 
Фильм. 19.15—  «Клуб кинопу
тешествий». 20.15 —  «В кон
цертном зале». 21.00 —  «Вре
мя». 21.45 — Чемпионат СССР 
по боксу. Финал.

» Кино
Четверг, 22 ноября

Тоншаевский ДК —  «Когда 
зацвел миндаль» в 18.00, 20.00.

Шайгинский ДК —  «Кол
дунья» в 19.00.

Кинотеатр «Нива» — «Это 
сладкое слово свобода» 1— 2 
серии в 20.00.

Ошминский ДК —  «Напере
кор всему» в 19.00.

Пятница, 23 ноября
Тоншаевский ДК — «Когда 

зацвел миндаль» в 18.00, 20.00.
Шайгинский ДК — «Напере

кор всему» в 16.00, 19.00.
Ломовской клуб —  «Высота» 

в 20.00.
Ошминский ДК — «Камень 

на камень» в 19.00.
< О Ю В С Э * С Э Ю Ш С Э В О Ш С Э 1 С Э 1 С Э В С 0 1 С Э Ш С О Ш С Э В С О « С О Ю Ю 1 С Э И О « С :С Э Ш С О В С Э Ш С Э В С О *С О И С Э Ш С Э 1 С О Ш С Э > С Э И С Щ И С = )

УВАЖ АЕМ Ы Е ТОВАРИЩ И! Не забудьте выписать районную газету

„Тоншаевский
о

■
■
О■о■
о■
о■
о■
о■
о■о1эю *совсэвош сэвсэ*сош он сош сэш сэяоисэю ш овоаош сэш сэш со s o i o s o e o i c >всэвсэвсэвсзвсовсовсэвс

Подписку принимают общественные 
распространители печати по месту 
работы, почтальоны, отделения связи 
и агентство „Союзпечать" .

П О Д П И С Н А Я  Ц Е Н А  
НА ГОД — 3 руб. 12 коп., 
НА ПОАГОДА-

1 руб. 56 коп.

НАПОМИНАЕМ, ЧТО СРОК ПОДПИСКИ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ 25 НОЯБРЯ.
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М ИЛЛИОНЫ "
миллионами, доставшимися  
по наследству. Он знает, что 
деньги нажиты эксплуатаци- + 
ей тысяч трудящ ихся. И он 
хотел бы «заплатить боль
шой долг», лежащий на его - 
совести, народу. Но эти его 
мечты не осущ ествимы в ми
ре, где царят чистоган и на
жива.

Главная роль Сергея  
Привалова была поручена 
актеру М осковского драма
тического театра имени Н . В. 
Гоголя Л .. Кулагину. Зрите
лям он известен по фильму  
«Дворянское гнездо», где 
сыграл Лаврецкого, Дельца  
са м о й , последней формации, 
Александра Половодова, че
ловека . лишенного какого бы 
то ни было намека на такие 
понятия, как честь, совесть, 
верность слову, играет изве
стный актер В . Стржельчик. 
Под стать Половодову его 
ж ена Антонида —  типичная 
представительница мира, где 
все продается и покупается. 
Образ этой беспринципной 
женщины создала известная 
киноактриса Л . Хитяева. И  
еще одна популярная актри
са нашего кино занята в 
«Приваловских миллионах». 
Э т о — Людмила Ч урсина. МьЬ-**- 
хорошо помним ее Виринею, 
Л ю бовь Яровую , Ж уравуш - 
к у, Олесю.

Поставил фильм заслуж ен
ный деятель искусств  
Р С Ф С Р  Ярополк Лапш ин,

Этот интересный фильм бу
дет демонстрироваться в 
Тоншаевском Доме культу
ры 24 и 25 ноября, в кино
театре «Н ива» — 27 ноября, 
в Ош минском Дом е культу
р ы — 28 ноября и в Ш айгин- 
ском Дом е кулЬтуры — 29 и 
30 ноября.82 тысячи баянов поставит в торгующие организации страны в этом году Тульское объединение .Мелодия". Наибольшим спросом у покупателей пользуется баян „Этюд". Инструмент отличается улучшенной внешней отделкой, хорошим звучанием.На снимке: настройщики баянов ударники коммунистического труда Л . Терехов (слева) и Л. Кривоногов.Фото П. Маслова.(Фотохроника ТА СС).

Редактор
Ю. Н. Ш И Ш М А К О В.

Суббота, 24 ноября
Тоншаевский ДК — «Прива

ловские миллионы» 1— 2 серии 
в 17.00, 20.00.

Шайгинский ДК — «Вчера, 
сегодня и всегда» в 16.00, 19.00.

Кинотеатр «Нива» —  «Когда 
зацвел миндаль» в 20.00,

Ошминский ДК — «Это слад
кое слово свобода» 1— 2 се
рии в 19.00.

Воскресенье, 25 ноября
Тоншаевский ДК —  «Прива

ловские миллионы» 1— 2 серии 
в 17.00, 20.00.

Шайгинский ДК —  «Это сла
дкое слово свобода» 1 —2 се
рии в 16.00, 19.00.

Кинотеатр «Нива» — «Печ
ки—лавочки» в 20.00.

Ошминский ДК — «Когда за
цвел миндаль» в 19.00.
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